



## Vicente Mariño presentó el Partido Barbanza Independiente

**RIBEIRA** El exedil del PP de Ribeira Vicente Mariño presentó en un acto en el mercado, al que asistieron unas cien personas, el nuevo Partido Barbanza Independiente, que él encabezará para las municipales. Le acompañarán en la lista, entre otros, la exconcejala popular Lola Elorduy y el excandidato de Ciudadanos, Asier Casais. s.s.



## Ramiro Carregal Rey ya da nombre a una plaza en Vilagarcía

**VILAGARCÍA** El alcalde de Vilagarcía, Alberto Varela, presidió el acto por el que la plaza ubicada frente a Fexdega pasa a llevar el nombre del empresario Ramiro Carregal, quien descubrió la placa arropado por patronos de la Fundación Amigos de Galicia, los exconselleiros Palmou, Dositeo Rodríguez y Juan Caamaño y varios regidores. s.s.

DOMINGO  
10 DE MARZO DE 2019

EL CORREO GALLEGO

BARBANZA AC 35

# Rianxo exporta a Brasil su programa 'A vila do mañá'

Se basa en juegos urbanos para reflexionar sobre los espacios y se aplicará en São Paulo



Unos niños durante una actividad de 'A vila do mañá' en una calle de Rianxo. Foto: C.R.

**SUSO SOUTO**  
Rianxo

El Grupo de Pesquisa Cidade Género e Primeira Infância de la Universidad Presbiteriana Mackenzie, y el Instituto Brasileira de São Paulo se han interesado por aplicar el proyecto didáctico de carácter urbanístico que creó el Concello de Rianxo en 2016, denominado *A vila do mañá*.

Se trata de una innovadora iniciativa, dirigida por la arquitecta Sandra González, en virtud de la cual ciudades y villas se convierten en tableros de juegos y laboratorios de experimentación para que los jóvenes aporten su mirada sobre

los espacios en los que viven. Mediante una serie de juegos en los espacios urbanos, se busca conocer cómo ven los chavales los lugares en los que residen y, sobre todo, cómo quieren que sean en el futuro.

Hasta la fecha se ha desarrollado ya en trece localidades gallegas: Rianxo, Milladoiro, Bertamiráns, Verín, A Pobra, Mondoñedo, Ribeira, Carballo, Bueu, Vilagarcía de Arousa, Cambados, Arteixo y Ferrol.

Este salto a Brasil marca un gran hito en la trayectoria del programa, no sólo por el cambio de escala que supone pasar de una villa gallega a una gran metrópoli, sino también por el

cambio de realidad existente entre los niños gallegos y los que viven en riesgo de exclusión social con los que se trabajará allí. Este original método didáctico cuenta con el apadrinamiento de la Asociación para a Defensa do Patrimonio Cultural Galego (Apatrigal), que preside el arquitecto rianxeiro Carlos Henrique Fernández Coto.

Con su internacionalización, incorpora el apoyo del Instituto Brasileira, una asociación privada sin ánimo de lucro que tiene como uno de sus objetivos promover la educación y la cultura, con el fin de fortalecer el conocimiento de la historia brasileña.

## Ruiz entra en campaña con el reto de recuperar la mayoría para el PP

Feijóo arropó ante 600 personas al candidato en Ribeira y anunció mejoras en los puertos

**Ribeira.** El candidato del PP a la reelección al frente de la alcaldía de Ribeira, Manuel Ruiz, se dio ayer un baño de masas en un acto de partido al que asistieron más de 600 personas y en el que estuvo arropado por el presidente del PPdeG, Alberto Núñez Feijóo.

El alcaldable dijo afrontar los comicios con el reto de devolver la mayoría a su formación y de lograr las grandes obras pendientes para completar su proyecto para el municipio, entre las que citó la estación de autobuses, la circunvalación, el polígono o el auditorio.

Agradeció la "lealtad" de su equipo (en velada pero clara contraposición a



Por la dcha., Núñez Feijóo, Ruiz y Teresa Villaverde. Foto: S. S.

los exediles que ahora se suman a un partido independiente) y dijo que fue "ingenuo" por confiar en quien tenía "ambiciones".

Por su parte, el presidente de la Xunta destacó los 40 millones destinados al sector del mar en la localidad desde 2009 y reconoció que los puertos locales "no

están en buenas condiciones". Al respecto, dijo haber recibido el dossier de necesidades portuarias del alcalde y se comprometió a hacer las reparaciones necesarias. "Nuestro candidato es Ruiz. No tenemos otro. Y sabemos que, si aquí se habla claro, Ribeira vota claro", concluyó. s.s.

## Ribeira modifica o funcionamento dos semáforos para darlle fluidez ó tráfico

Ó abrir para peóns xa se poñen en ámbar e os coches avanzan se ninguén está cruzando

**Ribeira.** Coa fin de axilizar a circulación de vehículos pola avenida do Malecón, o Concello de Ribeira vén de introducir nos últimos días unha serie de cambios na regulación semafórica que redundarán na fluidez do tráfico rodado da principal arteria urbana.

Tales alteracións no funcionamento dos dispositivos afectan a tres dos catro grupos desas instalacións existentes na citada vía: concretamente, os situados a carón da actual termi-

nal de autobuses, á altura da nova sede de Correos e diante do coñecido como edificio da Caixa de Aforros. As variacións efectuadas consisten en que, unha vez que a sinalización indica coa cor verde o paso para os peóns, no caso dos vehículos cambia de vermello a ámbar para que poidan seguir circulando cando non haxa viandantes cruzando a estrada (de tal xeito que, cando o de peóns muda a vermello, o de vehículos torna de ámbar a verde).

"As primeiras xornadas con esta modificación están a evidenciar un bo resultado das medidas emprendidas, con maior fluidez

circulatoria e evitando retencións na avenida", sinalou ó respecto desta iniciativa o alcalde ribeirense, Manuel Ruiz Rivas.

O único grupo semafórico que permanece como ata agora (vermello para os vehículos durante todo o tempo en que permanece verde para os transeúntes) é o situado na confluencia do Malecón coa zona peonil da rúa de Rosalía de Castro, ao ser un lugar cun movemento de persoas denso.

A fachada marítima urbana atópase inmersa nun profundo proceso de transformación integral, que despois do verán afectará á avenida das Carolinas. s.s.